

An die Leitenden Geistlichen der  
Gliederkirchen der EKD

und die Direktorinnen und Direktoren der  
Landesverbände des Diakonischen Werkes

und der Evangelischen Akademien

Hannover, im Juni 2019

### **„Zukunft Bildung“**

Die ARD-Themenwoche vom 9. bis 16. November 2019

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Schwestern und Brüder,

die diesjährige ARD-Themenwoche steht unter dem Titel „Zukunft Bildung“. Ein Anliegen, das aufs engste mit den Grundanliegen der evangelischen Kirche verbunden ist. Daher unterstützen wir die ARD-Themenwoche erneut und bitten auch Sie, dies zu tun. Denn Menschen zu bilden, war und bleibt ein elementares Anliegen der Reformation. Nicht zuletzt durch die theologische Rückbesinnung auf den Inhalt der Bibel gewann die Reformation als Bildungsbewegung ihre geistliche Kraft und kulturelle Wirkung.

Das Verfügungswissen umfasst die Naturwissenschaften einschließlich der Digitalisierung wie die Geisteswissenschaften, einschließlich ihrer religiösen Themen. Ebenso wichtig ist aber das Orientierungswissen, das die ethischen Fragen reflektiert, die mit den Chancen und Grenzen der neuen technischen Möglichkeiten verbunden sind. Bildung wird als Rohstoff in einer globalisierten und digital eng vernetzten Welt immer wichtiger. Kein Wunder also, dass immer mehr Menschen eine höhere Bildung anstreben. Welche Herausforderungen ergeben sich aus diesem Trend im Hinblick auf die Diversität unserer Gesellschaft? Wie sieht der Alltag der Lernenden aus? Wie präsent ist die Digitalisierung in unserem Bildungssystem und welchen Raum sollte sie einnehmen?

Mit diesen Fragen und Themenschwerpunkten werden sich die Programme der ARD in der Woche vom 9. bis 16. November 2019 auseinandersetzen. In sorgfältig ausgewählten Spielfilmen und Dokumentationen, Reportagen und Ratgebersendungen, in den Radioprogrammen und TV-Angeboten im Ersten und den Dritten, bei arte, phoenix, ARD-alpha sowie einem umfangreichen Dossier in den Onlineangeboten der ARD. Ich bin davon überzeugt, dass die Themenwoche wertvolle Impulse für Ihre eigenen Überlegungen in den Gemeinden, Akademien und diakonischen Einrichtungen bereithalten wird.

Für die ARD-Themenwoche „Zukunft Bildung“ wird die ARD alle Möglichkeiten klassischer Werbung und Öffentlichkeitsarbeit ausschöpfen und den Gemeinden sowie den diakonischen Einrichtungen Informationsmaterial und Plakate – ausgedruckt oder als Download-Vorlage zur – Verfügung stellen.

Über die Relaisstation Öffentlichkeitsarbeit im Gemeinschaftswerk der Evangelischen Publizistik (GEP) wird der Kontakt zu den Presse- und Öffentlichkeitsbeauftragten in Gliedkirchen und Diakonie aufgenommen werden. Selbstverständlich wird ein umfassendes Presse- und Bildmaterial erarbeitet und auch für Internetplattformen rechtzeitig zur Verfügung gestellt.

Ich würde mich freuen, wenn die Plakate und Informationen zur ARD-Themenwoche in Kirchen und Gemeindehäusern, Jugendzentren und den vielen verschiedenen Einrichtungen der Diakonie sowie in Akademien aufgehängt und auf andere Weise publiziert werden.

Rückfragen Ihrer Pressestellen beantwortet gerne Michaela Kalenberg (michaela.kalenberg@daserste.de) als Ansprechpartnerin aus der Programmdirektion des Ersten Deutschen Fernsehens sowie Torsten Spille (tspille@gep.de) von der Relaisstation Öffentlichkeitsarbeit im GEP.

Ich bitte Sie herzlich, diese Informationen an Ihre Presse- und Öffentlichkeitsarbeit weiterzuleiten, verbunden mit meinem persönlichen Wunsch, dieser Themenwoche besondere Beachtung zu schenken und sie zu unterstützen.

Mit freundlichen Grüßen  
Ihr

Landesbischof Dr. Heinrich Bedford-Strohm  
Vorsitzender des Rates der Evangelischen Kirche in Deutschland